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НЕВОЗВРАЩЕНЦЫ
В книжный магазин зашли всей 

семьёй: мама, папа и пятилетний 

сын. Пока ходили между торго-

выми рядами, малыш схватил ка-

кой-то альбом для рисования. 

Что тут поделаешь — заплатили и 

за альбом, хотя он оказался не из 

дешевых.

Дома рассмотрели покупку сы-

на повнимательнее и поняли, что 

таких больших денег она не сто-

ит: листы тонкие, бумага серая и 

непонятно, кто производитель. 

Молодые родители не полени-

лись и вернулись в магазин, что-

бы отдать непонравившийся аль-

бом. Но покупку у них категори-

чески не приняли, хотя кассовый 

чек был в сохранности.

— В данной ситуации продавец 
прав, — говорит Ирина Алексан-
дровна. — Непериодические из-
дания, а к ним относятся книги, 
брошюры, альбомы, буклеты, ка-
лендари, листовые издания и дру-
гие, обмену и возврату не подле-
жат. Конечно, если они надлежаще-
го товарного вида и не имеют бра-
ка.

ТЕЛЕВИЗОР В КРЕДИТ
Пенсионерка приобрела теле-

визор в кредит, но через неделю 

он сломался. Понятно, что жен-

щина хочет расторгнуть договор, 

а не получить технику после ре-

монта.

— Покупатель имеет право рас-
торгнуть договор, если телевизор 
вышел из строя в течение 15 дней 
со дня покупки. В случае возврата 
товара ненадлежащего качества, 
проданного в кредит, возвращается 
уплаченная за товар денежная сум-

ма в размере погашенного процен-
та возврата. Этот процент возвра-
щается, а также возвращается пла-
та за предоставление кредита со-
гласно Закону «О защите прав пот-
ребителей» (пункт 5 статьи 24).

ВОТ НОВЫЙ ПЕРЕВОД
Молодые супруги долго при-

сматривались к стиральной ма-

шине. Наконец выбрали модель 

и торговую марку. Купили маши-

ну-автомат, привезли домой и 

только тут обнаружили, что нет 

инструкции на русском языке. 

Самое интересное, что инструк-

ция прилагается на многих язы-

ках: английском, немецком, 

чешском, украинском, поль-

ском, казахском, а вот на рус-

ском — нет.

Молодожены решили, что это 

элементарное неуважение к по-

купателю, и, несмотря на исправ-

ность машины, захотели вернуть 

технику. Возможно ли это?

— Да, в такой ситуации вернуть 
бытовую технику можно. В данном 
случае, когда нет перевода инструк-
ции по применению на русском язы-
ке, считается, что товар ненадлежа-
щего качества. Вернуть машину 
можно в течение 15 дней.

Исходя из практики, знаю, что 
обычно магазин делает перевод ин-
струкций по первому требованию 
покупателя, но всё-таки чувствуешь 
себя обманутым, когда об этом при-
ходится напоминать.

ТЕЛЕФОННЫЕ 

СТРАДАНИЯ
Сотовый телефон был приоб-

ретён в приличном салоне связи 

города Орла. Тем не менее через 

несколько дней вышел из строя. 

В салоне взяли аппарат на ре-

монт, но после ремонта выясни-

лось, что телефон поцарапан. 

Свою вину магазин не отрицал и 

предложил уменьшить покупную 

цену. Но за это время в магазине 

произошла уценка стоимости не-

которых моделей телефонов. Как 

производить расчёт в такой ситу-

ации? 

— Не имеет значения, произошла 
уценка товара или, наоборот, его 
удорожание. При уменьшении по-
купной цены во внимание принима-
ется та цена товара, за которую те-
лефон был приобретён.

ЗАКОН ЗА ПОЯС 

НЕ ЗАТКНЁШЬ
Пенсионерка купила в аптеке 

лечебный согревающий пояс. 

Вроде обернула его вокруг себя, 

примерила, прежде чем запла-

тить деньги, а когда пришла до-

мой, выяснилось, что пояс мал. В 

аптеке взять товар обратно и вер-

нуть деньги отказались. Законно 

ли?

— Законно. Товар для профилак-
тики и лечения заболеваний в до-
машних условиях не подлежит об-
мену и возврату. А к таким товарам 
относятся лекарства, градусники, 
линзы, средства гигиены полости 
рта, очковые предметы, средства 
по уходу за детьми и многое дру-
гое.

К покупке такого товара надо от-
носиться серьезно: тщательно про-
верить размер, модель, изучить 
инструкцию, чтобы убедиться, что 
нет  противопоказаний конкретно 
для вас, потому что вернуть аптеч-
ный товар вы не имеете права.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Телефон общества потребите-

лей Советского района города 

Орла 78-07-08.

 Недавно видные деятели 
культуры нашего города и об-
ласти, такие, как Г.Б. Курлянд-
ская, А.И. Курнаков, Б.Н. Голу-
бицкий, В.А. Ливцов, Г.А. По-
пов, в своем письме-обраще-
нии к депутатам горсовета 
призвали все ветви власти вер-
нуться к судьбе заповедного 
уголка. 

Совещание открыл заме-
ститель председателя Орлов-
ского городского Совета на-
родных депутатов М.В. Вдо-
вин:

— Проблема Дворянского 
гнезда много лет обсуждается 
представителями литератур-
ной общественности, работни-
ками культуры, историками, 
неоднократно пыталась ре-
шить ее и власть. Сейчас раз-
работано несколько эскизных 
проектов воссоздания истори-
ческого облика этой городской 
дворянской усадьбы, а в про-
должение мемориального ком-
плекса — всего ландшафтного 
сквера над Орликом. Я пред-
лагаю сделать первый шаг в 
решении этой наболевшей 
проблемы: на нынешнем сове-
щании мы должны утвердить 
членов попечительского сове-
та по возрождению Дворян-
ского гнезда, а также создать 
благотворительный фонд. Путь 
к возрождению Дворянки — 
многотруден. Но нам необхо-
димо сделать наконец  первый 
реальный шаг.

На совещание в тот день 
собрались известные деятели 

культуры города и области, ру-
ководители высокого ранга. 
Каждому было предоставлено 
право выступить и внести свои 
предложения. 

Заведующая филиалом Ор-
ловского объединенного госу-
дарственного литературного 
музея И.С. Тургенева Л.А. Ба-
лыкова в своем выступлении 
рассказала  о недавней встре-
че тургеневцев  в день памяти 
писателя в его 
музее, где также 
активно обсуж-
далась проблема 
Дворянки и до-
мика Лизы Кали-
тиной. Она отме-
тила, что в этом 
году литератур-
ная обществен-
ность отмечает 
150 лет со дня 
создания извес-
т н о г о  р о м а н а 
Тургенева «Дво-
рянское гнездо», 
но, к сожалению, 
к этой дате в Ор-
ле ничего не из-
менилось: кали-
тинский домик разваливается 
и зарастает мхом, парк «Дво-
рянское гнездо»  находится в 
неприглядном состоянии. А 
между тем в Орел приезжают 
туристы со всего света специ-
ально, чтобы взглянуть на эту 
литературную достопримеча-
тельность.

На совещании выступила 
начальник областного управле-

ния культуры и архивного дела 
А.Ю. Егорова. Она отметила 
важность формирования про-
фессиональной охраны запо-
ведных территорий. А.Ю. Его-
рова от своего ведомства по-
обещала, что до конца года в 
Орле будут организованы спе-
циальные охранные группы по 
зонам: музеи Тургенева, Лес-
кова, Бунина, домик Лизы Ка-
литиной и ландшафтный сквер 
«Дворянское гнездо».

Выступали и городские чи-

новники, в частности замести-
тель главы администрации го-
рода  по социальным вопросам 
Е.В. Данилевская: 

— Администрация города 
разделяет волнение общест-
венности по проблеме Дворян-
ки, но на сегодняшний день 
имеется существенная нехват-
ка средств в муниципальном 
бюджете, поэтому у нас нет 
финансовой возможности ре-
шить эту проблему. Хочу отме-
тить, что реставрация и воссо-
здание парка «Дворянское 
гнездо» включены в план ме-
роприятий к 450-летию со дня 
основания Орла, поэтому мы 
надеемся на помощь област-
ных и федеральных властей.

М.В. Вдовин заметил, что 
попечительский совет денег ни 
у кого не просит. Он привел в 
пример строительство часов-
ни Александра Невского: толь-
ко лишь силами общественно-
сти в городе были собраны 

средства, и в результате поя-
вилось это прекрасное соору-
жение.

Директор Орловского объ-
единенного государственного 
литературного музея И.С. Тур-
генева В.В. Сафронова гово-
рила на совещании о необхо-
димости документального 
оформления особого статуса 
дома Калитиных.

— Вы не представляете, как 
часто нам приходится отби-
ваться от предпринимателей 
и  бизнесменов, которые хотят 
«построиться» на наших лите-
ратурных территориях. Необ-
ходимо постановление об-
ласт ного Совета о закрепле-
нии этих территорий за музея-
ми.

В.В. Сафронова предложи-
ла  и оригинальный способ за-
работать средства на воссо-
здание Дворянского гнезда:

— У нас в Орле многие тор-
говые организации абсолютно 

свободно и порой бессмыс-
ленно используют для своих 
магазинов литературные на-
звания: «Полина Виардо», «Ма-
линовая вода» — за такие 
бренды надо платить! Также 
надо продвигать идею созда-
ния на базе наших литератур-
ных музеев единого музея-за-
поведника. Идею, кстати, под-
держали в Научно-исследова-
тельском институте по охране 
памятников археологии им. 
Лихачева в Москве.

На совещании много гово-
рили о привлечении молодежи 
к работам по воссозданию 
Дворянки. Руководитель нашу-
мевшего проекта «Семь чудес 
Орловщины» Андрей Калинов 
предложил регулярно прово-
дить акции по стимулированию 
интереса молодежи к пробле-
ме Дворянки.

После прений было решено 
утвердить состав попечитель-
ского совета по возрождению 
Дворянского гнезда. Собрав-
шиеся избрали членов совета, 
в число которых помимо ра-
ботников культуры и искусства 
вошли председатель областно-
го Совета народных депутатов 
И.Я. Мосякин, и.о. главы адми-
нистрации г. Орла В.В. Еремин, 
заместитель председателя 
Орлов ского городского Совета 
народных депутатов М.В. Вдо-
вин. Было принято предложе-
ние включить в совет главного 
архитектора города А.В. Бер-
сенева.

На совещании впервые о 
Дворянском гнезде говорили 
серьезно, и впервые были при-
няты конкретные меры по этой 
проблеме. Воссоздание Дво-
рянского гнезда должно стать 
задачей не только на уровне 
города или области: если при-
звать, к этому благому начина-
нию присоединится интелли-
генция со всей России — тако-
во значение этого знаменито-
го места. К такому выводу еди-
нодушно пришли и тургеневе-
ды, и собравшиеся. А это уже 
шаг...

Марьяна МИЩЕНКО.

Фото Вячеслава 

МИТРОХИНА.

Дворянке быть или не быть?

— Женщину. Справедливую, прин-
ципиальную, понимающую проблемы 
простых людей. Мне кажется, женщи-
на  наведет порядок  в городе быст-
рее.

Алексей Афанасьевич, 

пенсионер. 

— Нужен такой человек, который 
умел бы принимать правильные реше-
ния и отвечать за их исполнение.

Николай Петрович Павлов, 

служащий.

— Трудно определиться. Все тянут 
одеяло на себя. Я проголосую за того,  
кто будет работать честно и на благо 
людей.

Галина Вячеславовна Ипатова, 

бывшая учительница 

начальных классов.

— Он должен быть порядочным че-
ловеком, честным, справедливым, 
знающим проблемы города и способы 
их решения.

Татьяна Лапина, 

работник ЖКХ.

— Мэр должен понимать людей, 
быть интеллигентным человеком, что-
бы людей, приходящих к нему на при-
ем, мог всегда принять и, конечно же, 
помочь.

Сергей Евгеньевич Лапочкин, 

предприниматель.

— Чтобы он относился серьезно к 
своей работе, восстанавливал и со-
хранял исторические памятники, 
строил дома и стадионы, детские пло-

щадки и дороги. И побольше общался 
с народом.

Петр Константинович Егоров, 

работник культуры.

— Мне хотелось бы, чтобы новый 
мэр любил горожан, решал их пробле-
мы. Чтобы он был крепким хозяином, 
добросовестным и ответственным че-
ловеком.

Ольга Тетерина, студентка.

— Я думаю, что человек, занимаю-
щий такой пост, должен быть специа-
листом своего дела, простым и откры-
тым в общении, честным, принципи-
альным, чутким к чужой беде.

Галина Петровна Васина, 

пенсионерка. 

— Мне очень хочется, чтобы буду-
щий мэр заботился о нашем городе, 
приводил его в порядок, благоустраи-
вал места отдыха орловцев. 

Инга Анатольевна Кузнецова,

 воспитательница детского сада. 

— Чтобы мэр был порядочным и 
трудолюбивым человеком и чтобы 
поближе был к народу.

Галина Петровна Золотарева, 

учитель.

— Он должен быть культурным, об-
разованным человеком и очень лю-
бить город. Если мэр будет обладать 
такими качествами, то непременно 
создаст хорошую команду для успеш-
ного управления жизнью города.

Виктория Лихачева, менеджер.

Подготовила Елена ДЫШЛЕНКО.

Глас народа
КОГО БЫ ВЫ ХОТЕЛИ ВИДЕТЬ 

НА ПОСТУ МЭРА ГОРОДА ОРЛА 

И КАКИМИ КАЧЕСТВАМИ ОН ДОЛЖЕН ОБЛАДАТЬ?

В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

Глазуновский район

«Безопасное колесо»
В Глазуновской средней школе прошли 
соревнования «Безопасное колесо» среди 
учащихся девятых классов. Цель мероприятия 
— формирование и закрепление навыков 
безопасного поведения на улицах и дорогах.

Участникам соревнований 
необходимо было преодо-
леть на велосипеде скоро-
стной участок, показать уме-
ние фигурного вождения ве-
лосипеда, преодолеть до-
рожный лабиринт, продемон-
стрировать на практике зна-
ние правил проезда перекре-
стков. Соревнования прохо-
дили в виде эстафеты, зачет 
проводился по временным 

показателям. Свои навыки 
наравне с мальчишками по-
казали и девочки.

Состязания выявили силь-
нейших. Первое место при-
суждено команде 9 «Б» клас-
са (классный руководитель  
О.И. Дворцова).

В. ВЕДЕРИН,
преподаватель ОБЖ 

Глазуновской средней 
школы.

Залегощенский район

Скоро району — 75 лет
Кризис — не самое удачное время для 
празднования юбилеев. Однако 75-летие 
Залегощенского района, которое  будет 
отмечаться в январе 2010 года, — это живая 
история, сотканная из судеб местных 
жителей. 

В эти дни началась подго-
товка к празднованию юби-
лея. В рамках этой подготов-
ки пройдет районный фести-
валь «Не исчезай, мое село!». 
На октябрь-ноябрь заплани-
рованы праздники деревень. 
В  музее райцентра собран 

богатый материал по исто-
рии Залегощенского района, 
а на недавнем совещании с 
работниками культуры про-
звучало предложение найти 
спонсоров для издания книги 
на основе этих экспонатов. 

В. КРУГЛОВА.

Первое место заняла ко-
манда Красниковского сель-
ского поселения, второе — 
команда отдела образования 
райадминистрации, третье — 
команда ОВД.

Отмечены лучшие игроки 

турнира: Роман Цыганов, Па-
вел Баранов, Максим Гаджи-
рамазанов, Александр Кали-
нин. Приз зрительских сим-
патий получил Сергей Усоль-
цев.

Соб. инф.

Знаменский район

Итоги турнира
Подведены итоги VIII районного турнира по 
футболу на призы главы Знаменского района.

Галина Александровна 
рассказала, что в нынешнем 
году у ребят особенно возрос 
интерес к русским народным 
инструментам — многие пер-
воклашки будут учиться игре 
на балалайке и домре. 

Совсем немного времени 
осталось до октябрьских 
праздников — Международ-

ного дня музыки и Междуна-
родного дня пожилых лю-
дей. 1 октября воспитанни-
ки школы в рамках проекта 
«Память сердца» поедут с 
концертом в  районный дом 
ветеранов, где поздравят 
пожилых людей с их празд-
ником. 

Соб. инф.

Кромской район

Новый учебный год 
в школе искусств

В нынешнем году воспитанниками районной 
школы искусств стали 45 мальчишек и 
девчонок. При этом, как отметила директор  
Кромской школы искусств Г.А. Альянова, 
желающих было намного больше, но, увы, 
всех принять не смогли: сказалась нехватка 
педкадров.

Из 830 гектаров кукурузы, 
которая выращена на силос, 
убрано свыше 650 гектаров. В 
ООО «Русь» и ТНВ «Мичурин-
ское» предстоит убрать 200 

гектаров кукурузы на зерно.
Вспахано 7600 гектаров 

зяби из 14,5 тыс. гектаров, 
отведенных под яровой сев.

Наталья ЗАРУБИНА.

Об итогах летнего отдыха 
детей рассказала методист 
РЦК Л.Г. Ибрагимова. Она 
подчеркнула, что было хоро-
шее взаимодействие между 
работниками культуры, шко-
лами, общественными орга-
низациями. В итоге дети бы-
ли задействованы в различ-
ных интересных и полезных 
мероприятиях.

По вопросу готовности уч-
реждений культуры к зимне-
му периоду выступила дирек-

тор РЦК Н.Д. Глебова. Из 19 
сельских Домов культуры и 
двух музеев проблемы испы-
тывали в Благодатском СДК, 
где серьёзного ремонта тре-
бовала кровля. Деньги на ре-
монт, более 50 тысяч рублей,  
выделил спонсор — ООО 
«Аграрий»(генеральный ди-
ректор М.С. Дёмин).

Уже найдена строительная 
бригада, так что  холода клуб 
встретит во всеоружии. 

Анжела САЗОНОВА.

Этим летом на базе обра-
зовательных учреждений 
района функционировало 12 
детских оздоровительных ла-
герей для учащихся 1—9-х 
классов с дневным пребыва-
нием, в которых отдохнуло 
почти шестьсот учащихся. 
Воспитатели стремились 
сделать пребывание детей в 
лагере интересным и содер-
жательным. Особое внима-
ние уделялось воспитанию 
гражданских качеств лично-
сти, воспитанию любви к ма-
лой родине, культуре и тра-
дициям родного края. В рам-
ках празднования 80-летия 
Шаблыкинского района в лет-

них лагерях организовано 
большое количество меро-
приятий, посвященных этой 
знаменательной дате.

Также во всех лагерях про-
шли торжественные линейки, 
посвященные Дню России. 
Ре     бятам разъясняли государ-
ственную символику Россий-
ской Федерации, поясняли 
значение цветов герба.

Основное место в оздоро-
вительных лагерях занимало 
спортивное направление. 
Для укрепления здоровья бы-
ли организованы различные 
спортивно-оздоровительные 
мероприятия. 

Марьяна МИЩЕНКО. 

Новодеревеньковский район

Деньги выделил спонсор
В Хомутово в районном центре культуры 
состоялось совещание работников культуры, 
на котором было рассмотрено два вопроса: 
подведение итогов летнего детского отдыха 
и о готовности учреждений культуры района 
к отопительному сезону.

Шаблыкинский район

Как, детишки, отдохнули?
В Шаблыкинском районе подвели итоги 
летнего отдыха детей в образовательных 
учреждениях района. 

Урицкий район

Осень — завершение 
крестьянской страды

В эти дни на последних гектарах завершается 
сев озимых культур в Урицком районе. Озимые 
площади составляют 11700 гектаров, в 
основном это пшеница перспективных сортов; 
500 гектаров занимает тритикале, свыше двух 
тысяч — рожь.

КТО ЗАЩИТИТ ПОТРЕБИТЕЛЯ?
Наших читателей консультирует председатель общества 

потребителей Советского района города Орла 

Ирина Александровна ПОЛКОВНИКОВА.

В прошедшие выходные в Орловском городском 

Совете народных депутатов состоялось 

координационное совещание по вопросу 

обустройства и возрождения Дворянского гнезда. 

Уже не первый год эта животрепещущая тема 

волнует горожан. Несколько лет назад в мэрии 

обсуждалась тема возрождения Дворянки как 

туристического и литературного центра. Но тогда 

прения ни к чему не привели. На этот раз 

депутаты решили взяться за это дело со всей 

серьезностью.


